



Boletín de la
Juventud
de Acción Católica
de la Diócesis

Semilla

Año VIII

SEGUNDA ÉPOCA. — BARBASTRO, SEPTIEMBRE DE 1941.

Núm. 89

EL APOSTOLADO

Hay que lanzarse, jóvenes de Acción Católica, de lleno a la conquista de todos los jóvenes que todavía están fuera del seno de Cristo.

No es otro nuestro objetivo de hoy y hay que conseguirlo. La Milicia de Cristo—que es la Juventud de Acción Católica—no puede ante esta batalla en perspectiva inhibirse, cruzarse de brazos y declararse vencida sin querer entrar en combate tan siquiera. Al contrario, hará como el soldado valiente que examina su armamento antes de entrar en combate, pone todo en orden y mira que nada le falte. Las armas que nosotros hemos de examinar para nuestra batalla son la oración, el entusiasmo por las cosas de Cristo, el sacrificio y el amor. Preparemos nuestras armas con cariño y bien, antes de entrar en fuego y ya valientes nos mantengamos en él.

La Iglesia espera y sabe que si queremos, el triunfo será nuestro y una vez conseguido el objetivo, le será ofrecido a Jesús nuestro Capitán.

Días de amargura nos esperan porque el apostolado no lo concibe nadie como cosa cómoda ya que por el contrario es cosa de trabajo de mucho trabajo, pero los jóvenes que han querido encuadrarse en las filas de la Acción Católica estamos seguros de que lo han entendido así y no desertarán.

Pues bien, la voz de fuego está ya dada. ¡A la lucha JUVENTUD!



Décimoquinto Domingo después de
Pentecostés.
(Luc., VIII, 11-16)

En aquel tiempo: Iba Jesús camino de la ciudad llamada Naím, y con él iban sus discípulos y mucho gentío. Y cuando estaba cerca de la puerta de la ciudad, he aquí que sacaban a enterrar a un difunto, hijo único de su madre, la cual era viuda; e iba con ella grande acompa-

ñamiento de personas de la ciudad. Así que la vió el Señor, movido a compasión, le dijo: No llores. Y arrimóse, y tocó el féretro, y los que lo llevaban se pararon. Dijo entonces: Mancebo, yo te lo mando; levántate. Y luego se incorporó el difunto, y comenzó a hablar; y Jesús le entregó a su madre. Con esto quedaron todos penetrados de temor y glorificaban a Dios, diciendo: Un gran profeta ha aparecido entre nosotros; y Dios ha visitado a su pueblo.

Joven querido, este si que es tu evangelio. Profundamente se conmueve Jesús ante el cadáver

del muchacho aquel de Naím. ¡Cuántas veces se conmueve también ante los despojos de tu alma privada de vida divina!

«Levántate». Como al joven del evangelio, Jesús te ordena que te levantes de tus miserias. Que eleves el tono de tu vida. Que hagas honor a tu categoría de hijo de Dios. Que no seas la vergüenza de la casa de tu Padre. Que, para servir a Dios, no esperes a ser viejo, pues no sabes si llegarás, y aunque así fuera, no le vas a dar a Dios los huesos, sino la fragancia de tus años jóvenes.

Dirás que los años mozos son para divertirse: Para divertirse exclusivamente, no, de ninguna manera. Son para prepararte para las luchas que la vida te guarda. Yo ya sé que durante ellos, tu vida exuberante, tu sangre moza necesita expansión, diversiones, alegría, lo que no se ni me explico es, porqué, para que la diversión sea tal ha de ir envuelta en girones de pureza, ni encuentres otros placeres que aquellos que salpican el alma de inmundicias.

Yo comprendo que estés lleno de ilusión por ella, con la que, si Dios quiere, un día formarás tu hogar. Hermoso que, pensando en ella, te llenes de ilusión y de cariño; lo que no es tan hermoso, ni mucho menos, que la hagas objeto de diversión, como un juguete cualquiera. Sé caballero. Es curioso tu modo de obrar: frecuentes lugares y diversiones a los que no quieres asistir tu hermana. Cuando trates con ellas, piensa en tu madre, piensa en tu hermana.

Al ver como te hundes, llora la Iglesia por tu caída como lloraba desconsolada la madre de

este joven del Evangelio. Y, sobre todo, se conmueve Jesús que te quiere como tú eres capaz de ser, e imperiosamente te dice «Levántate».

Te dice más: «Anda». Camina en gracia. De cara a Dios y de espalda al pecado. Apártate de todo aquello en que peligras tu alma. No pactes vergonzosamente con nada que pueda empañar tu pureza.

X

ELLOS FUERON EJEMPLO

Que ningún año, en el correr agitado de nuestra vida, olvidemos las fechas sangrantes marcadas con el martirio de nuestros compañeros de apostolado. Evocamos hoy la de todos ellos y después de pedir a nuestros consocios una oración por el eterno descanso de sus almas, les sugerimos que el recuerdo de aquellos les sirva de base para una meditación, en la que resaltará el gran sacrificio que hicieron para legarnos un porvenir mejor, que nosotros nos empeñamos en no conquistar ahora.

Se dice que la Juventud está agotada tras de la guerra, pero ello no es cierto; le quedan muchas energías que gasta inútilmente en el disfrute de placeres prohibidos, buscando en ellos satisfacción, alegría y un ideal que es falso, porque es carnal y le falta el espíritu.

Oración y ejemplo, «ora et labora», he ahí las mejores armas que podemos emplear para lanzarnos a la conquista de esa gran masa indiferente que vive tan lejos de Cristo y que no practica sus leyes santas. Ved como hoy al recordar a aquellos mártires que dieron su vida por la Santa Causa de Dios y de España, tenemos todos el magnífico ejemplo de su muerte, ejemplo que será perenne para la actual generación.

Leyes y decretos dictados por los Estados intentan moralizar las costumbres paganas de la sociedad materialista, y aunque en tales leyes se vea la buena inten-

ción de los gobernantes, en la práctica son fracasos seguros. Será mucho más eficaz que los que nos creemos ser mejores, lo fuéramos un poco más de lo que lo somos y si practicamos los mandamientos de Dios, despreciamos el vicio y sus practicantes, hacemos cristiana nuestra vida en lo social y en todos los momentos del cotidiano luchar, seríamos sin ninguna duda un gran ejemplo para tantos como hoy nos critican (con algo de razón) porque no practicamos lo que predicamos, y al propio tiempo que cumplimos con nuestros deberes como católicos, será también el mejor homenaje que haremos a la memoria siempre presente de nuestros socios mártires.

Opeme.

EL DISTINTIVO

La cruz de nuestro distintivo, luz y gloria de nuestra Juventud, símbolo de Fe y guión brillante de nuestros entusiasmos y pensamientos hacia las altas cumbres de nuestro bello ideal, debe ser nuestro compañero inseparable, debemos lucirlo siempre con santo orgullo haciéndonos dignos de él. Somos cruzados de Cristo, siempre en campaña y al guerrero, en el fragor de la batalla no le es lícito despojarse de sus armas.

Quien, sin más deja de ostentarlo o es negligente, o es cobarde y ambas cosas son malas, pero quien lo profanare este no merece militar en nuestras filas. Dondequiera que haya un distintivo allí debe haber buen ejemplo y allí debe haber altura en actos y en palabras.

Soldado de Cristo, que eres, combate bajo este glorioso estandarte que te esperan fecundos triunfos.

L. L. ALFÓS

Vocal de Prensa y Biblioteca.

Un año de la Peregrinación

Cúmplese estos días el primer aniversario de la Peregrinación de los Jóvenes de A. C. al Pilar de Zaragoza. Con emoción recordamos todavía aquellos días que vivimos en Zaragoza los 20.000 peregrinos que juramos defender hasta morir, si fuera preciso, el Misterio de la Asunción y Mediación universal de María. Todos los grandiosos actos allí celebrados en aquellos días inolvidables están grabados en el corazón de los asistentes, la Presentación a la Virgen, el Rosario por la ribera del Ebro, la Comunión general, la imposición de corbatines, el homenaje a nuestros jóvenes que triunfaron, etc., etc. Todo está vivo y fijo en nuestra mente. Vanguardia de la Cristiandad universal somos los jóvenes españoles y al año de nuestra peregrinación de Zaragoza, donde recibimos la gracia a raudales ya un solo grito hace eco en toda la Juventud de Acción Católica de España y este es ¡SANTIAGO! ¡A SANTIAGO!

SOLDADOS..... DE CRISTO Y DE ESPAÑA

Ahora que algunos de nuestros amigos han de partir a cumplir con el servicio patrio, no estará de más hacerles presente un deber primordial: el de que aunque cambien por el kaki sus vestidos, y vayan tal vez donde nadie les conozca, continúen siendo elementos de la J. C., cumplir como tales, y ofrecer a ella sus esfuerzos, propagándola y haciéndola conocer ya que con ella se extiende nuestro Ideal.

¡Que ocasión tan bella, amigos, se os presenta para hacer obra de apostolado! Allí, en la vida del Cuartel, junto a individuos de, desgraciadamente floja o poca educación religiosa, o lo que es peor olvidada..., con los cuales tendréis que convivir; allí es donde podéis y debéis sin excusa alguna, sin miedo, actuar como

Tintorería **POLO** Huesca

Sucursal en BARBASTRO, Coso, 6

verdaderos cruzados de Cristo. Estudiando sus caracteres, acompañando a los desgraciados, consolando a los que sienten la ausencia de los suyos, y en su nostalgia, inculcar en cada caso, poco a poco la luz y conocimientos de nuestros evangelios.

No sea vuestra labor de palabras, que ellas el viento se las lleva. Sea de obras que ellas quedan y perduran. Que seais soldados modelos, que con vuestro ejemplo seréis queridos de vuestros jefes y apreciados y respetados de vuestros compañeros; no olvidéis que el mejor soldado es el católico, que cumpliendo con los preceptos de Dios cumplireis con los de la Patria.

Y cuando volváis, si así procedéis, podéis sentir la satisfacción de haber cumplido con el deber: **HABER CUMPLIDO CON DIOS Y CON ESPAÑA.**

SEBASTIÁN PORTELLA VILANOVA
Soldado del Rgto. Artillería

LA GRACIA QUE PASA

Este mismo mes, Dios mediante, se celebrará en el Monasterio de Nuestra Señora del Pueyo una tanda de Ejercicios Espirituales cerrados los cuales dirigirá nuestro Consiliario.

Tendrán lugar desde el día 16 al 21 y todos aquellos que deseen asistir deberán comunicarlo en la Secretaría del Centro antes del sábado día 13 de Septiembre donde se les facilitará toda clase de detalles, precios y demás.

Los Ejercicios todos los necesitan, pero tú, joven católico, más que nadie. Quizá, casi seguro, que a través de toda tu vida pocos, bien pocos, han sido los días que has dedicado a Dios por completo. Todos tus afanes han sido para el mundo, para tu bienestar, para tus cosas materiales. Sin embargo cuando a lo mejor te han dicho de vivir unos días para Dios y morir para el mundo habrás alegado tus obligaciones, que te es materialmente imposible desprender de esos días... Pero cuando de lo contrario se

trataba siempre has encontrado y has hecho un intervalo en tu vida. Mirá joven de A. C., hoy es la misma gracia la que pasa junto a tí y a lo mejor por última vez en tu vida. No la desperdicies porque de ella depende tu salvación. Difícil se nos hace admitir el que pueda perderse un alma que haya hecho Ejercicios Espirituales, por eso más que por nada debes asistir al Pueyo; además allí en el mismo regazo de nuestra Madre, que consuelo encontrarás y que tranquilidad de conciencia hallarás.

¡Jóvenes de A. C. con sacrificio o sin sacrificio debeis ir a Ejercicios!



La Excursión a La Bella

El día 24 de Agosto celebró este Centro el «Día del Aspirante» con los siguientes actos.

A las siete de la mañana se celebró una Misa de Comunión general en la S. I. Catedral en la que comulgaron la mayoría de los Aspirantes.

A las ocho y media y por ferrocarril salieron más de 50 aspirantes a la ermita de «La Bella» situada en Castejón del Puente.

En dicho pueblo oyeron Misa y a continuación se trasladaron a orillas del Río Cinca donde se estableció un «vivac».

Transcurrió el día en medio de la mayor alegría bien exteriorizada por nuestros queridos Aspirantes. Al mediodía se les sirvió una comida en caliente que con maestría insuperable condimentó nuestro gran Mariano.

Tampoco faltó merienda que consistió en un suculento arroz con leche.

Ya de regreso se rezó en el pueblo y en su Iglesia con Exposición del Stmo. el Santo Rosario cuyo rezo dirigió el Presidente de los Aspirantes Luis Calvo.

Finalmente y dada la bendición, se cantó nuestro himno.

Nota simpática de la jornada fué el espectáculo de la recepción de los Aspirantes a nuestra llegada pues en la estación se encontraban la mayoría de los padres de los muchachos quienes alborozados recibieron a sus pequeños.

Permanecieron todo el día con los Aspirantes el Consiliario, y Presidente diocesanos, el Instructor, directivos y un grupo de socios activos.

Debemos poner de manifiesto que todos los muchachos regresaron encantados de la excursión.

La Sección Artística del Aspirantado está ensayando una obra teatral titulada «EL CONTRABANDO» bajo la experta dirección del Encargado de la Sección Artística de la JUVENTUD, Ernesto Torrente, as de la escena barbastrense. La obra se pondrá para el público el día 28 de Septiembre Dios mediante. Promete ser un éxito completo a juzgar por los ensayos.



El último llamamiento a filas de los reemplazos de 1938 y 1939 ha vuelto a mermar nuestras filas. El Secretario, el Bibliotecario, uno de los encargados de la sección artística, el único representante que nos quedaba de la recreativa y algún que otro socio han dado un paso al frente al oír la imperiosa voz de la Patria.

Y la sección de rumores está que trina por que tenía ocasión de haber hecho uno estupendo y se le ha estropeado. Y es lo que dice: ¿No se podían haber llevado la Vocalía? Así hubieramos encabezado un rumor con el siguiente título «FUGA DE VOCALES». Como en el T. B. O.

Semilla

Siente con la Iglesia, ora con la Iglesia.
Para oír la SANTA MISA usa siempre el Misal.



Aniversario del Cardenal

Cúmplase este mes de Agosto el primer aniversario de la muerte del Cardenal Gomá, de grata memoria para los Jóvenes de A. C. de España. No hay que dudar que todos nuestros jóvenes elevarán sus súplicas, al Creador con el fin de conseguir la gloria eterna para nuestro amado Cardenal.

Vacaciones

Con este motivo se halla en Barbastro el M. I. Sr. D. José Grau, Canónigo Magistral de Vitoria y antiguo Consiliario de nuestro Centro.

Al saludarle desde las columnas de SEMILLA le deseamos una grata estancia entre nosotros.

Fiestas de Septiembre

Sabemos que la Comisión de fiestas después de varias y largas reuniones ha logrado componer un bonito programa de festejos que con motivo de la Natividad de la Virgen se celebrarán en nuestra ciudad. Ahora solo falta que acompañe el buen tiempo.

La marcha del Secretario

Por pertenecer a las quintas recientemente movilizadas ha tenido que dejar de desempeñar la Secretaría de esta U. D., Miguel Arnal Latorre nuestro activo y sin par Secretario. No hay que decir lo mucho que lamentamos su ausencia que para bien de nuestro Centro deseamos sea muy corta.

El Centro de Graus

Con motivo de la festividad del Apóstol Santiago, Patrón de

la J. de A. C., celebró este Centro una Misa de Comunión la cual se vio muy concurrida y por la tarde una Hora Santa en la que se establecieron turnos de vela al Santísimo por jóvenes del Centro.

También el día 15 de Agosto, fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen, hubo Comunión general con asistencia de todos los asociados.

Felicitemos a los Jóvenes Católicos de Graus por estas actividades que tan alto ponen su verdadero espíritu religioso.

Propaganda

En la Secretaría de esta U. D. hay a la venta los siguientes folletos y artículos de Propaganda:

Guión del Aspirante, a 0'50.

Hacia el Centro Parroquial a 0'50.

Aspirantado, a 0'60.

Misas dialogadas, a 0'25.

Insignias de Activos y Aspirantes, a 2 ptas.

Los cuatro Evangelios, a 2 pts.

Historia de España de Menéndez Pelayo, a 8 ptas.

Historia de la Iglesia, a 8 ptas.

Carnets de Activos, a 2 ptas.

Carnets de Aspirantes, a 1 pta.

Quienes deseen adquirir alguna de estas cosas lo hará en la Secretaría del Centro.



El retiro espiritual correspondiente al presente mes tendrá lugar el día 13 a las 8 de la noche en la capilla del Santo Cristo de los Milagros de la S. I. Catedral.

La Misa de comunión general

será el domingo día 14 a las 8 de la mañana en la S. I. Catedral.

El joven de A. C. debe demostrar que es tal en los actos de Piedad que organiza su Centro.

El Aspirante debe ser...

En una sola palabra podría decirse lo que debe ser el aspirante: *Modelo*.

Modelo en su casa, junto a los suyos. Obediente y cariñoso para con sus padres, siempre amable y siempre bueno para con sus hermanitos menores y mayores. En su casa debe ser el Aspirante lo que debió ser Jesús en su humilde y simpática casita de Nazaret.

Modelo en la casa de Dios, en el Templo. Profundamente respetuoso. El Aspirante debe oír misa no como *los hombres* sino como los buenos cristianos; de pie cuando toca de pie y de rodillas cuando toca de rodillas; nunca debe adoptar esas posturas ridículas que ni son uno ni son otro. Debe considerar un honor y un placer en ayudar la Santa Misa. Es oficio de ángeles.

Modelo en la calle. Siempre alegre, nunca *gamberro*. Educado y cortés no debe nunca deshonrar el distintivo que, orgulloso, ha de lucir siempre en su pecho.

Modelo en el colegio. El más aplicado, ha de ser él. Modelo sobre todo, de pureza. Nunca manchen sus labios y menos su corazón palabras inmundas.

Su alma ha de ser blanca como el blanco de su distintivo. Sobre este fondo no ha de resaltar otro color más que el oro de su amor inmenso a Cristo.

ANTONIO VILADÉS
Aspirante